

2298/AB XX.GP

Die Abgeordneten zum Nationalrat Otmar Brix und Genossen haben am 17.4.1997 an mich eine schriftliche Anfrage mit der Nr. 2308/J betreffend "Tätigkeiten des ,Vereins zur Förderung notleidender Menschen in der Dritten Welt - HUMANA'" gerichtet. Auf die - aus Gründen der besseren Übersichtlichkeit - in Kopie beigeschlossene Anfrage beehre ich mich, folgendes mitzuteilen:

ad 1

Laut Auskunft der Bundespolizeidirektion Wien, Büro für Vereins-, Versammlungs- und Medienrechtsangelegenheiten, hat der Verein mit der Bezeichnung ',HUMANA' Verein zur Förderung notleidender Menschen in der Dritten Welt' den Sitz in Wien 23., Perfektastraße 86-88.

Über etwaige "dubiose Geschäftspraktiken" liegen meinem Ressort keine Unterlagen vor. Es sind allein die in manchen Presseartikeln genannten Vorwürfe bekannt, die jedoch nicht bestätigt werden können. Auch über den kolportierten Zusammenhang zwischen der "Tvind" Vereinigung und "HUMANA" liegen keine eindeutigen Unterlagen vor.

Laut Vereinsstatuten finanziert sich der Verein "HUMANA" durch ,Beitrittsgebühren und Mitgliedsbeiträge' Erträge und Veranstaltungen' vereinseigenen Unternehmungen' Spenden, Sammlungen' Vermächtnissen und sonstigen Zuwendungen". Über staatliche Förderungen des Vereins "HUMANA" ist dem Ressort nichts bekannt.

ad 2

"Tvind" ist in Österreich nicht als Verein registriert. Aktivitäten in Österreich sind dem Ressort nur insoweit bekannt, daß in der Zeitschrift "Südwind" Ausgabe Nr. 1-2/Februar 1996 und in der Zeitschrift "Augustin" Jahrgang 2 Nr. 8, Juni 1996, eine Lehrerausbildung seitens "Tvind" angeboten wurde. Dieser Anzeigenauftrag wurde jedoch - nach Auskunft der "Südwind" Redaktion - aus dem Ausland getätigt.

Im Jahr 1995 wurde der "Jugend-Info" meines Ressorts Informationsmaterial über die ,Teenage Boarding School" in Dänemark übersandt. Die Versandadresse lag aber ebenfalls in Dänemark: Tvind of Denmark, Information Office, Postbox 266, DK-4000 Roskilde.

ad 3

Es obliegt nicht meinem Ressort, etwaige rechtliche Probleme im Zusammenhang mit dem Verein "HUMANA" zu beurteilen. Diesbezüglich darf ich auf die Zuständigkeit der Finanz- und Vereinsbehörden verweisen.